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SEgunda QuincEna dE julio dE 2022
próXiMa Edición 8 dE agoSto 2022
Encuentre estas y otras noticias en WWW.diarioElMEdio.coM.ar

Ya SE trabaja En la cuEnca
alta dEl arroYo "El

cHato"
-------------------------------------
MontE buEY: SE SortEaron
8 ViViEndaS dEl prograMa
“MontE buEY Mi caSa 3”

-------------------------------------
Etruria: buScan

EficiEntizar la proViSión Y
diStribución dE agua

potablE En la población
-------------------------------------

argEntino alcanzó Su
déciMo caMpEonato dEntro
dE la liga bEccar VarEla

-------------------------------------
paScanaS: buScan firMaS

para conStruir 17 
kilóMEtroS dE ripio En zona

rural nortE
-------------------------------------

llEga El EncuEntro
biSMarck fEStiValEro

Entierran mas de mil metros de cañerías
para la futura red cloacal
La Municipalidad de Chazón
lleva adelante el enterramien-
to de los caños que serán
parte de la futura red cloacal
de la localidad.
Desde hace varios años el
municipio viene gestionando
la concreción de la planta
de tratamiento y la red cloaca. 
La tarea no es sencilla y
mucho menos conseguir los
fondos económicos necesa-
rios para desarrollar la mis-
ma.

Entregan nuevos créditos de viviendas a municipios en el marco del programa “Viviendas Semilla”



inforMación EL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE JULIO2

proVincialES

cómo acceder a los créditos córdoba
Emprendedora
Continúa abierta la po-

sibilidad de solicitar
créditos de córdoba Em-
prendedora, una línea de
asistencia financiera de la
fundación banco de cór-
doba para fortalecer nego-
cios en marcha y hacerlos
crecer. 
el crédito, pasó a ser de
400.000 pesos para capital
de trabajo, lo que se suma a
los 600.000 que se otorgan
para máquinas herramienta o
bienes de capital. En ambos
casos, es a tasa cero y a de-
volver en cuotas fijas.
Además del apoyo financiero,
el programa incluye asesora-
miento, consejos, vinculación
empresarial, creación de es-
pacios de ventas y formación

constante. La comunidad ac-
tual está formada por unos
6500 emprendedores y hace
unas semanas se entregó el
crédito número 1.000.
Los requisitos para acceder
a los créditos Córdoba Em-
prendedora incluyen tener do-
micilio en la provincia de Cór-
doba y ser persona física o
jurídica; ser titular de caja de
ahorro o cuenta corriente; con-

tar con inscripción impositiva
correspondiente, y presentar
garantía de tercero o garantía
prendaria. 
Los interesados deben pos-
tularse en la página de la
Fundación Banco de Córdoba
y completar el formulario. 
Las consultas se pueden ha-
cer al 3516985408 (What-
sApp) o
consultas@fbco.org.ar.

juStiniano poSSE: duplicaron la capacidad dEl cablE conductor
dE EnErgía EntrE la localidad Y la EStación dE rEbajE

◘ la EpEc con el apoyo de la cooperativa Eléctrica
llevaron a cabo el cambio del cable conductor de
energía eléctrica que une la localidad con la estación
de rebaje ubicada entre posse y general ordóñez.
La unidad conductora pasó de 50 mm a 95 mm de
aluminio. Esto tiene como objetivo mejorar la potencia de
conducción de la energía eléctrica lo que dará un salto de
calidad en la prestación del servicio.
Unos 20 operarios dotados de grúas y equipamiento
fueron los encargados de realizar las tareas.

El próximo sábado 6 de agosto, tendrá lugar
el “2° Encuentro Bismarck Festivalero”.
El evento tendrá lugar desde las 21.00 en el
Salón Municipal, con entrada libre y gratuita.
Actuarán, Aneleye, Los del Patio, Jorge

Juárez y el cierre especial con el “Indio” Lucio
Rojas.
La fiesta es organizada por la Municipalidad
de Colonia Bismarck y habrá un esmerado
servicio de cantina.

llega el “2° Encuentro bismarck festivalero”
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• Monitoreo preciso de horas y alertas de mantenimiento.
• Datos de Localización en tiempo real.
• Alertas Criticas de la Maquina.
• Registros del Historial de Mantenimiento.
• Alerta de perímetro de seguridad en tiempo real.
• Alertas de uso fuera de horario en tiempo real.
• Localización en tiempo real.
Disponible en todos los equipos de JCB, consulta por el tuyo:
Monte Maíz:
📍Av. Juan Domingo Perón 1844
📲3468 472158
canals:
📍RN Nº8 km. 450 y Empalme RP Nº3 
📲3468 597547
córdoba:
📍Av. de Circunvalación Agustín Tosco y Av. Dr. Arturo Capdevila
📲351 8504937
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Entregan nuevos créditos de viviendas a municipios en
el marco del programa “Viviendas Semilla”
El gobierno de la pro-

vincia de córdoba, a
través de su gobernador,
juan Schiaretti, firmó con-
venios con 245 municipios
y comunas para la cons-
trucción de más unidades
habitacionales “Viviendas
Semillas”, en el marco del
programa “10 Mil Vivien-
das”. 
La medida es una ampliación
del cupo firmado tiempo
atrás, sumando 1600 vivien-
das para localidades que lo
solicitaron. 
Se trata de una segunda
instancia de lo convenido
previamente con cerca de
400 intendentes y jefes co-

munales. En esa oportunidad,
se asignaron cupos de cons-
trucción de viviendas, con-
forme al índice poblacional. 
Con esta medida buscan
brindar a las familias la opor-

tunidad de concretar el sueño
de la casa propia, mejorar
su calidad de vida y lograr
estabilidad, seguridad, con-
tención y protección en el
nuevo hogar.

En su discurso, el goberna-
dor Schiaretti indicó que el
programa tiene en marcha
7.098 viviendas, “es decir,
500 más de las que pensá-
bamos al inicio del programa”,
de las cuales “2.461 están
terminadas o en ejecución;
2.287 con créditos otorgados
y 2.350 que recibirá su crédito
próximamente”.
Asimismo, indicó a los jefes
de los gobiernos locales que
los recursos para llevar ade-
lante el programa irán directo
a los municipios, ya que “tie-
nen más posibilidades de ne-
gociación que cada familia
individualmente”.

Algunas de las poblaciones
de nuestra región que am-
pliaron la cantidad pedidos
se encuentra:
chazón:
6 créditos (9 en total).
laborde:
12 créditos (20 en total).
colonia bismarck:
5 créditos (8 en total).
colonia bremen: 
6 créditos en total.
bell Ville: 
20 créditos (40 en total).
Monte Maíz:
8 créditos (11 en total).

accESo al prograMa
El Gobierno de Córdoba
ofrece asistencia financiera
a través de la línea hipote-
caria Vivienda Semilla. Se
otorga un monto de
2.900.000 pesos para la
construcción de cada casa,

sin intereses, ajustable por
el Índice de Variación de Sa-
larios (IVS) y con 20 años
de plazo para su devolución
(240 cuotas).

Los gobiernos locales son
los encargados de seleccio-
nar a las familias beneficiarias
y acordar los términos de
devolución del crédito. Luego,
reintegrarán a la Provincia
las cuotas correspondientes
mediante descuentos en la
coparticipación. Del mismo
modo, tendrán que realizar
las correspondientes inspec-
ciones de cad obra.
Para acceder a los créditos,
los postulantes no deberán
superar, en conjunto, los seis
salarios mínimos; y construir
la vivienda en terrenos mu-
nicipales o privados, pero
con escritura o con posesión
consolidada.
El Ministerio de Promoción
del Empleo y de la Economía
Familiar será el que verifique
la información presentada
por los postulantes. Una vez
aprobada, la Provincia reali-
zará la transferencia a cada
beneficiario.
El crédito se entregará en
dos partes: un primer de-
sembolso del 60 por ciento
en concepto de anticipo y,
contra avance de obra, otro
desembolso del 40 por cien-
to.
La construcción de la vivien-
da estará a cargo del bene-
ficiario y tendrá un plazo de
12 meses.
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Utilizando estructuras
especiales y maqui-

naria de gran porte, ya se
están montando los arcos
sobre el nuevo puente Mar-
celo t. de alvear, que unirá
las avenidas güemes y
roldán.
De esta manera,  próxima-
mente se continuará con los
detalles finales para la inau-
guración de la obra costeada
por la Provincia, mientras
que el municipio aportó obras
complementarias para em-
bellecer los sectores de am-
bos costados.
El intendente Carlos Briner,
había destacado en su mo-
mento que “el trabajo ha
sido muy grande y extenso,
teniendo por finalidad enlazar
el Norte con el Sur de la
ciudad, evitando el micro-

centro y complicaciones en
el tránsito vehicular, como
así también mejorando la
conectividad peatonal”.
La obra de la empresa con-
tratada por la Provincia, in-
cluyó también la construc-
ción de gaviones en el sector
de las bases del puente,
para evitar las erosiones pro-
pias del paso del agua del
río.

El nuevo puente favorecerá
el crecimiento de la ciudad
al traer aparejado un sinnú-
mero de beneficios al mejo-
rar la conectividad de un im-
portante sector urbano, des-
congestionando el tránsito
vehicular de calle Córdoba
y puente Sarmiento, embe-
lleciendo la costanera en
ambas márgenes del río y
agilizando el corredor sani-

la totalidad dE loS SEMáforoS dE bEll VillE Ya
cuEntan con luMinariaS Multipunto lEd

◘ con la última actualización de los semáforos
comprendidos entre bulevar colón y Vivanco y
bulevar colón y gerónimo del barco se concretó
la actualización por tecnología led en los semáforos
de la ciudad.
Entre los beneficios, se destacan una mejor visuali-
zación de la señal vial como así también un importante
ahorro en el consumo energético suplantando a las
antiguas lámparas halógenas y de filamento.
Al utilizar LEDs éstos pueden mantener una buena
visibilidad y rendimiento. Los LED emiten luz mono-
cromática que no requiere el uso de una película de
color para producir una señal de color rojo, amarillo o
verde.

bEll VillE

Ya se están montando los arcos sobre el nuevo
puente alvear

tario, además de otorgar ma-
yor fluidez para el ingreso y
egreso a la ciudad por los

accesos Oeste y Sur, aliento
al desarrollo inmobiliario y
comercial, etc.
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dEpartaMEnto MarcoS juárEz

construirán una estación transformadora para
repotenciar la entrega de energía eléctrica

paScanaS: EntrEgan un cargaMEnto
dE nEuMáticoS para Su rEciclado

◘ la Municipalidad de pascanas, hizo entrega a la
empresa de Worms S.a., neumáticos fuera de uso
para ser transformado en materia prima reutilizable.
(caucho granulado, acero, pisos, baldosas, postes,
lomos de burro, drenajes, etc.)
Se trató de la primera entrega de un importante
número de neumáticos de camiones y autos. Aún
queda un importante volumen que será entregado a
la brevedad.
Por suerte, está práctica adoptada en Pascanas se
replica en varios municipios de la región.

La Empresa provincial
de Energía de córdoba

firmó el contrato de adju-
dicación para la construc-
ción de una nueva esta-
ción transformadora en
Marcos juárez. la obra se
iniciará en septiembre pró-
ximo y tiene un plazo de
ejecución de 420 días.
Con un monto de inversión
de $1.633.773.918,79 que
beneficiará a 80.000 habi-
tantes, el trabajo de infraes-
tructura electrógena permitirá
mejorar la calidad del servicio
eléctrico y reforzar la provi-
sión de energía eléctrica.
El gobernador de la provin-
cia, Juan Schiaretti sostuvo:
“Esto es presente y futuro
de Marcos Juárez y la región.
Es avanzar haciendo la in-

fraestructura eléctrica, no
sólo para que a nuestra gen-
te no se le corte la luz cuan-
do hay mucho consumo, sino
también para tener la infra-
estructura eléctrica y que
haya más producción”.
Las localidades alcanzadas
por las mejoras en el sumi-

nistro son Leones, Inriville,
Noetinger, Camilo Aldao, San
Marcos Sud, Cruz Alta, Jus-
tiniano Posse, Monte Buey,
entre otras.La flamante plan-
ta ampliará la capacidad
para afrontar incrementos
de demanda en la zona y
mejorará la calidad del ser-

vicio eléctrico en la ciudad
de Marcos Juárez, trasla-
dando la demanda actual
que se encuentra abastecida

por el sistema de 66kV hacía
el sistema de 132kV, man-
teniendo la actual estación
en 66kV como respaldo.
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MontE buEY: SE dio a conocEr El
“plan EStratégico dE dESarrollo local”

◘ El intendente Edwin riva presentó ante autorida-
des, instituciones y vecinos, el documento final del
“plan Estratégico de desarrollo local”.
Se trata de un material consensuado por múltiples sec-
tores, que contiene todos los proyectos para hacer
crecer y desarrollar Monte Buey, en los próximos años.
Por su parte, Mauricio Muñoz, integrante de la Consultora
Muñoz & Asociados fue quien guió y acompañó al Mu-
nicipio en este gran trabajo que nació en 2018. 
Durante su presentación, el presidente de la Fundación
Evolucionar explicó los 12 botones estratégicos que es
necesario apretar para que Monte Buey pueda potenciar
sus múltiples aspectos.
A continuación, especialista en la materia, José Luis
Muñoz brindó nuevos datos que resultaron del Censo
Local, información clave para poder generar políticas
públicas.
En su alocución, el mandatario local, Edwin Riva,
señaló: “Monte Buey ha crecido a pasos agigantados
en los últimos años, en materia productiva y de servicios,
en salud, educación, comercio y tecnología”.
Y continuó en su presentación: “El Plan Estratégico es
una herramienta que nos permite proyectar los ejes
fundamentales del lugar  que queremos a futuro”.
Con respecto al futuro culmino: “Esos ejes se ven plas-
mados en los proyectos aprobados que se concretarán
a través de una agencia Público-Privada integrada por
los distintos actores de nuestra comunidad”, explicó el
intendente Riva.

rEgionalES

Se firmó el acta que da
inicio a la obra de rea-

decuación de la cuenca alta
del arroyo “El chato” (tam-
bién conocido como San
josé), el cual pasa en forma
colindante a la localidad de
idiazabal.
El curso de agua comienza
en cercanías del Río Tercero
en cercanías de la localidad
de Pampayasta, entre las Ru-
tas provinciales Nº 2 y Nº 10,
pasa en forma colindante a
la localidad de Idiazabal y de-
semboca en el Río Saladillo
a la altura de W. Escalante.
Su cauce tiene una extensión
de 166 Km y su cuenca una
superficie estimada de aporte
total de aproximadamente
234.500 Has.
La obra es una continuidad
de las diferentes intervencio-

nes que se hicieron para re-
gular los excesos hídricos de
la región. 
Se limpiarán canales y se re-
emplazarán las alcantarillas
existentes, con la premisa de
ir disminuyendo la sección de
paso a medida que se avanza
con la readecuación del arroyo
aguas arriba.
Con las obras proyectadas
se pretenden ordenar y con-
trolar los excedentes pluviales

generados en la cuenca, de
forma tal de dar mayor pro-
tección a la localidad de Idia-
zábal ante posibles inunda-
ciones a causa de grandes
precipitaciones.
Por su parte, en esa localidad
se construirá un canal auxiliar
cuya función será captar los
desbordes del recurso hídrico
(en la zona del camino públi-
co) y conducirlos ordenada-
mente hacia el cauce.

Ya se trabaja en la cuenca alta del
arroyo "El cHato"



inforMación EL MEDIO
SEGUNDA QUINCENA DE JULIO

8

cHazón

La Municipalidad de cha-
zón lleva adelante el en-

terramiento de los caños
que serán parte de la futura
red cloacal de la localidad.
Desde hace varios años el
municipio viene gestionando
la concreción de la planta de
tratamiento y la red cloaca. 
La tarea no es sencilla y mu-
cho menos conseguir los fon-
dos económicos necesarios
para desarrollar la misma.
Pero en forma paralela fueron
avanzando en la planificación
de la obra, la búsqueda de
recursos, la ubicación de la
planta de tratamiento y la

compra de cañerías y mate-
riales necesarios para el de-
sarrollo total de la red.
Dada esta situación y ante
la pronta pavimentación o ado-
quinado de 12 cuadras, las
autoridades decidieron dejar
el caño y las bocas de ins-
pección ya instaladas a los fi-

nes de evitar la posterior rotura
de la calle. 
Este tendido, se sumará a
los más de mil metros de ca-
ñería ya enterrados.
Estos trabajos demandarán
una inversión en mano de
obra que ronda los dos millo-
nes y medios de pesos.

Entierran mas de mil metros de cañerías
para la futura red cloacal

🏭caSa cEntral paScanaS - inEt albarracín 530
🏭caSa cEntral labordE - San Martín 299
🏠SucurSal paScanaS - MitrE ESo buEnoS airES

MontE buEY: SE SortEaron laS 8 priMEraS ViViEndaS
dEl prograMa “MontE buEY Mi caSa 3”

◘ En un emotivo acto cargado de emociones y tensio-
nes, se llevó acabo el sorteo de las 8 primeras unidades
habitacionales del plan “Mi casa 3”.
En total, hay alrededor de 80 inscriptos, pero esta vez la
fortuna recayó sobre las familias de Gastón Infante; Cele-
donia Ramírez; Lautaro Chacón; Silvina Narballo; Iván
Atrasquevich; Buczeck Aylen; Leonel Cesaretti y Alexis
Benitez.
El intendente, Edwin Riva pidió a estos grupos familiares
llegarse a la brevedad a la Municipalidad a los fines de
cumplimentar toda la papelería necesaria ya que el las vi-
viendas serán entregadas antes de que comience el mes
de agosto.
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Etruria

◘ producto del trabajo en equipo y una larga trayectoria
en la venta de maquinarias agrícolas lEgaz Srl  dejó
inaugurada en Villa María la primera concesionaria
Massey ferguson.
La misma se encuentra ubicada en la calle Horacio
Cabeza S/N y su intersección con Autopista, local 2, Co-
lectora 158. En el sector se han instalado últimamente
muchos emprendimientos empresariales.
La familia Legaz se manifestó orgullosa de encarar este
nuevo desafío.
Diego manifestó al respecto: “Esta es una concesionaria
que cumple con todos los estandartes que demanda una
compañía como Massey Ferguson. Cuenta con un área de
ventas, otra de servicios y una de repuestos”.
Es precisamente en estos tres puntos donde Legaz SRL
se ha caracterizado por la buena atención.

lEgaz Srl inauguró una nuEVa concESionaria
oficial MaSSEY fErguSon En Villa María

El intendente Municipal,
Maximiliano andrés, fir-

mó un contrato con la em-
presa HHp Servicios Villa-
rino Sa. para mejorar la pro-
visión y distribución de
agua potable en la locali-
dad.
La citada empresa será la
encargada de realizar un re-
levamiento completo de la red
existente de agua potable
En tal sentido, confeccionará
en forma digital y con georre-
ferenciación el plano de red
de agua.
A su vez, desarrollará la mo-
delización de la red de agua
existente, para su verificación
en forma constante. Esto, per-
mitirá mostrar a partir de un
sistema de información geo-

gráfica (GIS) el comporta-
miento hidráulico de la red,
dando una idea globalizada
del funcionamiento (principal-
mente flujo y presión) de todos
los elementos de la red: tu-
berías, válvulas, estaciones
de bombeo, reservorios de
agua, etc.
También se estudiará y eva-
luará la viabilidad de incorpo-
ración de una nueva fuente

de provisión de agua (sur-
gentes existentes).
La confección de antepro-
yecto integral con propuestas
de readecuaciones necesa-
rias, planteado en etapas (re-
emplazos, cierres, ampliacio-
nes, etc.), expuesto en formato
con aptitud para ser presen-
tado ante el Ente Nacional de
Obras Hídricas de Sanea-
miento (ENOHSA).

buscan eficientizar la provisión y distribución de
agua potable en la población
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Sección DEPORTES
liga bEccar VarEla

argentino alcanzó su décimo campeonato
dentro de la liga beccar Varela
“El raya” levantó la copa

el pasado domingo al ven-
cer por 4 a 1 a talleres de
Etruria en el encuentro de
vuelta. también hizo lo pro-
pio en tercera división al
imponerse en la instancia
de penales a independiente
de pascanas.
Todo fue una fiesta para el
local en el estadio Modesto
Marrone, desde muy temprano
llegaron los simpatizantes para
ver el encuentro de tercera
división.
Allí, se dio un partido muy
ajustado donde el “Raya” logró
abrir rápidamente el marcador
a los 8´ a través de Santiago
Oviedo. De contra tuvo opor-
tunidad de ampliar las dife-
rencias pero el “Tricolor” co-
menzó a ir una y otra vez en
busca del empate. Recién lo
conseguiría a los 12´ de la
segunda parte por intermedio
de Lucas Gimenez. 
En los minutos siguientes In-
dependiente se hizo dueño

del juego pero no le alcanzó
para ponerse arriba en el mar-
cador. Fue allí cuando llegó
la instancia de penales donde
los locales lograron imponerse
por 4 a 2.
Hecha la premiación y ante
un marco multitudinario de
gente, saltaron a la cancha
Argentino y Talleres, quienes
habían igualado 1 a 1 en la
ida.
De inmediato, “La Gata Blan-
ca” estuvo muy cerca de abrir
el marcador, pero sería “El
Raya” quien se pondría al fren-
te con un gol conquistado a
los 16´ por Cristian Gonzalez.
Talleres lo fue a buscar y diez

minutos más tarde Nicolás
Semprini llegaría a la igual-
dad.
A los 36´, Julio Cuello, volvería
adelantar a los montemaici-
nos.
Ya en la segunda etapa, el
local comenzó a mostrar su
poderío. Pero la gran supe-
rioridad se daría luego de la
expulsión del delantero tallarín
Martín Porporatto a los 11´. 
En esa acción se cerraría la
historia y llegarían las anota-
ciones de Cristian González
a los 26´ y Rodrigo Germani
a los 33´, para cerrar una
tarde histórica para el club Ar-
gentino.

general paz 444, pascanas, córdoba
tel: 0353 408-6488

www.facebook.com/corralón.mailinmaderas
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Ya está todo en marcha
para dar inicio al de-

nominado “torneo Único”
de las divisionales a a y b.
La etapa clasificatoria se
disputará a una sola ronda
sin partidos de revancha. Los
ocho primeros clasificados
jugarán los cuartos de final.
Con respecto a la Divisional

A, habrá un descenso al
final del certamen y será el
equipo que menos puntos
haya obtenido en la etapa
clasificatoria.  
Por su parte, el ascenso a
esta división lo conseguirá
el equipo que salga campe-
ón en la Divisional B. 
Los clubes acordaron que

a partir de este torneo no
habrá ventaja deportiva en
ninguna de las fases de la
etapa eliminatoria.
Las finales tanto en una ca-
tegoría como en la otra se
definirán con un tercer par-
tido si hay igualdad de pun-
tos y goles entre ambos
equipos.

todo listo para el arranque del
“torneo Único”

coMplEjo dEp. (j.p.) - bEll (b.V.)
tallErES (b) - San Martin (M.j.)
SarMiEnto (l) - MatiEnzo (M.b.)

San carloS (n) - dEfEnSorES (S.M.S.)
San Martin (M.b.) - dEp. lEonES (l)

argEntino (M.j.) - union (M)

riVEr platE - dEf. dE juVEntud (jp)
tiro fEdEral (Mj) - dEfEnSorES (Sal)

firpo (SMS) - progrESo (n)
argEntino (bV) - Villa argEntina (Mj)

Huracán - tallErES (bV)
luro Y 30 dE junio - Sp. unión (o)

Rodrigo Disalvo/Andrés Pissaco (Re-
nault Clio MRT), se coronaron como
vencedores de la 4ta. fecha del cam-
peonato de Rally Cordobés con epi-
centro en la ciudad de Bell Ville.

Una densa niebla cubrió toda la región
por donde el rally tenía programado
su itinerario. Si bien no fue obstáculo
para completar el recorrido, debió
postergarse el inicio de la actividades

por razones de seguridad.
La RC2 Sport mostró a un contun-
dente Mario Baldo/Pablo Márquez
(Toyota Yaris). A su vez, entre los
SSV, Germán Hubmann/Andrés Sch-

wander (Can-Am), impusieron condi-
ciones. La clase A1 fue para Rubén
Montoro/Ignacio Uez (VW Gol).
El grupo N1 consagró a Tomás Pe-
rotti/Gonzalo Díaz (Ford Fiesta)

pasó una nueva edición del rally del Sudeste cordobés
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paScanaS

buscan firmas para construir 17 kilómetros
de ripio en zona rural norte
Funcionarios de Vialidad

provincial y de la sub-
secretaría de infraestructura
agropecuaria, junto a repre-
sentantes del consorcio Úni-
co, autoridades y producto-
res rurales se reunieron a
los fines de conocer detalles
de la obra de ripiado que se
quiere realizar en el camino
rural al norte de la localidad
de pascanas.
La traza del futuro ripio se
extiende durante 10 kilómetros
desde la salida norte de la lo-
calidad hasta la Esc. Hipólito
Yrigoyen para luego doblar
hacia el oeste (hacia Etruria)
durante otros 7 kilómetros más.

El prograMa
Como principales caracterís-
ticas, el Programa Provincial
de Mejoramiento de Caminos
Rurales ofrece la posibilidad

a productores agropecuarios
de realizar obras (en estos ca-
sos de enripiado), en trazas
que atraviesan sus estableci-
mientos o que se encuentran
cerca de ellos y constituyen
su salida hacia otros caminos
principales.
Está basado en el Sistema
de Contribución por Mejoras,
el Estado financia el 100 por
ciento de la obra en una pri-
mera etapa, pero a su cargo
queda solo el 50 por ciento
del monto ejecutado; mientras
que la otra mitad la pagan los
productores “frentistas” o be-
neficiados en varias cuotas. 
Para ello, se debe presentar
la traza a mejorar y lograr su
factibilidad técnica, además
de contar con más de la mitad
de las firmas de los producto-
res de la zona del camino en

cuestión, mostrando su acuer-
do para la ejecución de la
obra.
En esta tarea se encuentra
abocada una comisión de tra-
bajo liderada por el Consorcio
Caminero local.
De lograrse ese objetivo, los
trabajos en el sector incluirán
destronque, limpieza y nivelado
de banquinas, perfilado, abo-
vedado y compactación de su-
brasante, entre otras tareas.
La inversión, beneficiará a los
productores de la zona, ya
que este camino comunica
una amplia zona rural con pro-
ducción agrícola, ganadera y
lechera la cual se ve muy afec-
tada en épocas de lluvia.
Una experiencia similar ya se
realizó hacia el sur de la po-
blación con excelentes bene-
ficios para quienes lo utilizan.

◘ los productores deberán informar dos veces al
año el volumen de la producción de granos obtenida
durante cada campaña, con el objetivo de mejorar la
información disponible en las bases de datos y opti-
mizar los procesos de fiscalización, dispusieron la
afip y el Ministerio de agricultura. 
Esta medida, se suma a la ampliación del alcance de la
carta de porte electrónica.
Como parte de la estrategia conjunta para optimizar las
herramientas de fiscalización, la Afip y Agricultura definieron
que los distribuidores y mayoristas del sector harinero
deberán utilizar de forma obligatoria el Remito Electrónico
Harinero cuando envíen mercadería a las panaderías.
La resolución establece dos fechas anuales, en la finali-
zación de la cosecha gruesa y en la de la fina, para que
los productores declaren la producción obtenida en cada
uno de esos períodos. La norma que estaba vigente
preveía que los productores agrarios informen una vez al
año su stock de granos.

loS productorES dEbErán inforMar 2 VEcES al año a
la afip El VoluMEn dE producción dE granoS
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coMErcio

importante baja de precios de productos
lácteos en fonterra

El inta alertó que hay 8% menos de
granjas porcinas
Las explotaciones ar-

gentinas de cerdo en-
tienden que su rentabilidad
y sostenibilidad productiva
están en peligro tras el au-
mento de los costos de
producción, sobre todo en
soja y maíz.
En un escenario de fuerte
presión sobre el precio de
los alimentos, la carne de
cerdo registró aumentos por
debajo de la inflación en el
primer semestre del año, de
acuerdo a un informe del
Instituto Nacional de Tecno-

logía Agropecuaria, desde
donde cifran el aumento del
precio medio de venta al pu-
blico entre 12,6%  y 15%.

SubEn laS
iMportacionES

En la vereda opuesta, las
exportaciones se desploma-
ron y en el primer semestre
del año no superaron las
1.000 toneladas.
Los establecimientos de pe-
queña y mediana escala son
los más afectados en este
escenario. Según datos ofi-
ciales, en donde se coteja

la evolución de la cantidad
de establecimientos, unida-
des productivas y stock en
los dos últimos años, cerra-
ron un 8% de estas gran-
jas.
Pese a estas cifras, la carne
porcina se consolida como
una alternativa de peso entre
los consumidores argentinos.
De acuerdo al Ministerio de
Agricultura, en mayo de 2022
mientras el consumo de car-
nes aviar y vacuno no superó
el 2% de crecimiento, la de
cerdo ganó un 10%

◘la segunda subasta de julio de 2022, en
el global dairy trade, el mercado financiero
de la cooperativa neozelandesa fonterra,
cerró con fuertes bajadas de precios -la
tercera en forma consecutiva.
La caída fue traccionada por las leche en
polvo descremada que arrastró el valor medio
de los productos comercializados a una caída
de 5%: 
La baja también se dio en  las cantidades

comercializadas que se redujeron 1% hasta
las 23.219 toneladas. El Precio Índice alcanzó
los 1.223 puntos.
La caída mas pronunciada fue la de la leche
en polvo descremada (SMP, en las siglas del
Global Dairy Trade) de 8%; mientras que la
leche en polvo entera, WMP cerró con un
disminución de 5,1%.
Reducciones más suaves tuvieron la manteca
y el queso cheddar, 2,1 y 2%, respectivamente. 
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calidad En la prEStación dEl SErVicio dE Salud

El Hospital de niños recibió la
certificación como centro EVat
El Hospital de niños de

la provincia recibió la
certificación que acredita a
su Servicio de oncohema-
tología pediátrica como cen-
tro EVat (Escala de Valora-
ción de alerta temprana). El
reconocimiento fue otorgado
por el St. jude children´s
research Hospital de los Es-
tados unidos (EE.uu.).
De esta manera, la certifica-
ción garantiza una prestación
de alta calidad bajo estándares
de nivel internacionales, que
brinda el Servicio de Oncohe-
matología Pediátrica del hos-
pital provincial a niños, niñas
y adolescentes con cáncer.
El Proyecto EVAT es un pro-
grama internacional, que per-
mite identificar las posibles
complicaciones relacionadas
al tratamiento oncológico, me-
diante una Escala de Valores
de Alerta Temprana.

De esta manera, posibilita re-
alizar intervenciones médicas
tempranas y asistencia de cui-
dados críticos, con el fin de
reducir la morbimortalidad vin-
culadas al tratamiento.
Natalia Caffaro, jefa de la Di-
visión de Internación de On-
cohematología y parte del equi-
po que lideró el proyecto, ma-
nifestó: “Ser centro EVAT sig-
nifica que hemos cumplimen-
tado con todos los requisitos
de este proyecto de mejora
de calidad del St. Jude, entidad
clave en oncología a nivel
mundial”; y destacó que “te-
nemos muy buenos resultados
en cuanto a mejoras en la ca-
lidad asistencial, en la estadía
de internación y en los pases
a terapia intensiva”.
“Ahora nos postulamos para
ser centro de excelencia EVAT,
que significa que el hospital y
la sala de Oncohematología

sean mentores de otros centros
que ingresen al proyecto, ca-
pacitando y compartiendo la
experiencia propia”, concluyó.

EXpEriEncia En El
HoSpital dE niñoS

En 2019, el hospital inició su
participación en este Proyecto
Multicéntrico EVAT y durante
los años siguientes transcurrió
las diferentes etapas de mejora
de calidad de atención.
En julio del 2020, se comenzó
a implementar la EVAT por
parte de un equipo del Servicio
de Oncohematología Pediátri-
ca, logrando un impacto posi-
tivo y una mejora en los indi-
cadores de calidad.
Luego de tres años de iniciado
el proyecto bajo la evaluación
del St. Jude Children´s Rese-
arch Hospital, este centro de
referencia internacional otorgó
la denominación como Centro
EVAT certificado.
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En los establecimientos
educativos juan bau-

tista alberdi y San josé,
se sigue con la concienti-
zación del lavado de manos
en el marco del programa
municipal sobre atención
primaria de la salud, deno-
minado  “aprendiendo há-
bitos saludables en mi es-
cuela”.
En el marco de dicho pro-
yecto se realizan actividades
relacionadas a alimentación
saludable e higiene con un
enfoque de derechos, con la
finalidad que los niños y niñas
sean promotores de los co-
nocimientos adquiridos  junto
a los docentes.
Se hacen encuentros pre-

senciales con alumnos y se
les acercan a las docentes
actividades  para que trabajen
en el aula, como así también
en el contexto familiar.
Las coordinadoras munici-
pales del programa son Ju-
liana Bonamino (Licenciada

en Nutrición) y Florencia Licari
(Licenciada en Psicopedago-
gía), mientras que el lavado
de manos cuenta con el apor-
te del Área de Bromatología
y Saneamiento, encabezado
por Silvia De San Pedro (Bio-
química).

En otras dos escuelas se trabaja en el programa
municipal sobre hábitos saludables

◘ El intendente,  Edwin riva presentó a la
doctora Evangelina Vilchez como Subdi-
rectora del Hospital Municipal dr. lorenzo
cólica.
Las tareas de la flamante Subdirectora serán

colaborar en las tareas de gestión con el Di-
rector Dr. José Morales, contribuir en las
cuestiones de índole médica como así también
coordinar las distintas tareas referidas a salud
del nosocomio.

MontE buEY: nueva autoridad en el Hospital lorenzo cólica


